

田尻

第6号

発行日 令和元年8月31日
 発行 田尻学区コミュニティ推進会
 発行責任者 田尻地区社会福祉協議会
 編集 大森健一
 事務局 広報部
 電話・FAX 田尻交流センター
 (42)1552



茨城国体に向けて花いっぱい運動

9月28日から10月14日まで開催の、いきいき茨城ゆめ国体・ゆめ大会に向け、田尻学区では、「国体、花でおもてなし」をテーマとして、お客様におもてなしの気持ちを伝え、思い出に残る大会にしようと、花いっぱい運動を開催。交流センター前で日々苗を育て、各会場や周辺道路沿道に飾り花をする。

田尻学区教養大学
認知症の正しい知識と予防
 6月6日、交流センターに脳神経外科専門医の工藤純夫院長を講師に招き、「認知症の正しい知識と予防」と題して講演会が開かれ、約50人の方が熱心に聴講した。

認知症は脳の病気で早期に発見し治療をすれば進行を遅らせることが出来る。そして全国に462万人の患者がいる。症状は、正常な知的機能が低下し日常生活に対応できなくなる。予防は、運動と知的好奇心を



講師の工藤純夫院長

もち積極的にコミュニケーションをはかり、外へ出で人と接することが大切だとのこと。食事は、肉を少なくして、野菜や青魚を多く食べ、タバコはダメ、酒は適量にする。

異常に気付いたら早めに、病院や(市)高齢福祉課に相談すれば対応してくれる。

今後の主な予定

9月9日(月)エコ講座
 (ゴーヤ料理)

9月15日(日)田尻学区敬老会

9月28日(土)男性のための料理教室

10月6日(日)田尻川河川清掃

10月19日(土)~20日(日)田尻学区文化祭

10月26日(土)ドキドキわんない田尻

11月10日(日)ふるさと再発見

11月27日(日)田尻学区レクリエーションの集い

11月17日(日)自主防災訓練

11月30日(土)広報紙「田尻」

発行



講演テーマに対しそれぞれの思いを語る

田尻学区青少年健全育成連絡協議会

講演テーマ 「さようなら平成、こんにちは令和」

7月7日、田尻学区青少年健全育成連絡協議会が開催され、第1部では地域の防災防犯状況、幼稚園各小学校から子ども達の日常生活が報告され、第2部では学校心理士ガイダンスカウンセラーの大島澄江さん

の講演があった。後半は3班でグループ討議をし「時代の区切りをどう過ごして、何を思ったか?田尻学区が安心して暮らせるように新時代の幕開けと一緒に考えよう」とそれぞれの思いを語った。

自主防災防犯部

普通救命講習会

6月30日、日立消防署田沢出張所の指導のもと、14人が参加して普通救命講習会が実施された。

心肺蘇生法やAED（自動体外式除細動器）の使用方法について学んだ。

この講習会は、いざといふ時慌てず心肺蘇生法やAEDが使えるよう正しい技術と知識を身につけ、ためらわずに行動できるようにするためのもの。「心臓マッサージを強く、速く、絶え間なく」、一刻も早い救命措置が大切であることを実感した。

私たちにできる救急隊へのリレーが勇気ある行動であるよう日々努めたい。



「心肺蘇生法」を学ぶ

部会だより

環境美化部

みんなが協力 住みよい環境を



下田尻支部での草刈り

田尻学区一斉清掃

5月19日、交流センター

で「三世代交流会」が行われ、約100人が参加し、絆を深めた。①ペタンク②オーバルボール③輪投げの3種類のゲームを行い、その後、皆でうどんをいただきながら輪投げの表彰式を実施。

「楽しかった。ありがとう」という声が多く聞かれた。

体育振興会



学区三世代交流会

地域活動を報告

6月26日、十王Jホールで

(市)健康づくり推進員連絡会総会が実施され、田尻、諏訪、水木の各学区が平成30年度の活動報告を行った。

田尻学区は健康増進のために

「健康づくり広場」の開催(年間18回)、地域イベントへの参加、学区内サロンへの健康指導、講演会の開催(脳卒中についての正しい知識と予防)など、多

健康づくり文化芸能推進部



田沢消防所だより

残暑バテ対策の心得



夏場は冷えに対する考え方おろそかになりがちで、9月に入ると暑さによる疲労がたまり、昼夜の気温差も激しくなると体調不良を起こしやすくなっています。そこで皆さんに伝えたい心得があります。

一つ目はエアコンの温度設定を外気と5度以内にする。次に栄養バランスの取れた食事、それに十分な睡眠です。これらのこと 注意し暑い夏の時期を乗り切ります。

日高交番だより

ニセ電話詐欺に気をつけて！

日立警察署
日高交番

4220110

お金がらみの電話があつたら…



「自分はだまされない」と思っているながら、被害に遭う人が絶えません。

「振り込め詐欺じゃないからね…」とあえて強調し、油断させる手口にも注意。

日高交番の事件簿

スーパーの商品を盗んだ万引き2件発生

福祉体験で思いやりの心を



高齢者の疑似体験

6月28日、田尻小4年生による総合学習での福祉体験があり、アイマスク、手話、車椅子、高齢者疑似体験を、4グループに分かれて行った。車椅子体験では少しの段差や坂道、下り坂など、乗り越えるのに苦戦しながら、友だち同士助け合う姿がみられた。

さんあいコーナー

ふれあい・助けあい・支えあい

あんしん・安全ネットワーク部

6月9日、あんしん・安全ネットワーク部会が交流センターで開催された。(市)社会福祉協議会から市内のあんしん・安全ネットワークの現状が伝えられ、その後、高齢化が進む田尻学区の現状と課題、展望が熱心に話し合われた。

巡回安全サービス事業

一人暮らし高齢者宅
洗濯機電気配線の
点検中

7月11日、社会福祉協議会、東京ガス、東京電力、消防署、ボランティアの日立トンカチの会、あんしん・安全ネットワーク部が一人暮らし高齢者宅を訪問し、身の回りで危険な箇所が無いか、無料で点検した。消防署からは、エアゾール式簡易消火具の設置をすすめられる世帯があった。



課題・展望を討議する福祉協力員

おもちゃライブラリー

ふれあい健康クラブ
(さんあい)

交流センターは総勢40名で令和も元気にスタートした。4月お花見、5月ハーモニーフレンズの演奏会、6月、7月はゲームで盛り上がった。これからの予定は研修会、クリスマス会など。楽しく活動している。



親子でたのしくおもちゃ遊び

田尻ふるさとサロン



研修旅行で漁業の歴史を学ぶ



傘を使った輪投げに挑戦

6月21日に実施された研修旅行は「見て触れて」をテーマに北茨城市歴史資料館「よう・そろー」で漁業の歴史を学んだ。さらに、ガラス工房シリカでのストラップ作りで全員が目を輝かせて作業していたのが印象的だった。

年にはプラスチックごみを0にする方針が発表されたが、そんなにノンゼリとしてよいのか?▼海洋汚染がひどく、魚を口にするのが嫌になつた今日この頃である。「みんなで守ろう地球の未来」のスローガンを、みんなで心掛けて行きたい。

(T・M)

たじい
短信プラスチックごみ
5月の歩こう会ハイ

キングで、田尻富士東側下に完成された砂防ダムを見学した。途中の道路や春の少雨で流れが少ない田尻川の橋下などにはプラスチックやポリ袋、空き缶などのごみが多く目立つた。梅雨に入りこのごみが流され、田尻浜からどこまで旅するのやらとも心配になつた▼資源ごみは国内で再利用されると思っていたが、中国や東南アジアなどに不法輸出されていて、これらは汚れがひどく日本に送り返されたとニュースで知つた▼今、日本ではレジ袋3円の有料化やプラスチックごみ対策などが急がれている。G20大阪サミットで、2050年にはプラスチックごみを0にするのが嫌になつた今日この頃である。「みんなで守ろう地球の未来」のスローガンを、みんなで心掛けて行きたい。

ナイトパトロール

田尻小・夏休み期間中のナイトパトロールを今年も実施した。児童の安全や非行防止などを目的に、コム推・地区社協、田尻小PTAなどの団体が小学校やその周辺を巡回したが、学校周辺の違法駐車が多く見受けられた。



ナイトパトロール中

田尻交流センターだより



胸を広げ大きく深呼吸

日立市一斉ラジオ体操

7月21日、小雨の中、今年も交流センター駐車場でラジオ体操を実施した。
郷土の宝、遠山喜一郎さん考案のラジオ体操の更なる普及を願い、夏休み最初の日曜日を「日立市一斉ラジオ体操の日」と制定して今年で2年目。皆で爽やかな汗を流した。

8月3日、利用団体、コム推・地区社協、高連などから多数の参加を得て、交流センターの大掃除が行われた。暑い中、汗を流して大変きれいになった。

交流センター大掃除

7月27日、小学生を対象に絵画教室が開催された。自分が選んだ夏休みの課題を、スタッフのアドバイスを受けて楽しそうに描いていた。個性あふれる完成品は、交流センターのギャラリー展示用に提出した。

子ども夢クラブ「夏休み絵画教室」



スタッフのアドバイスを受け昆虫をいきいきと描く

猛暑続く8月3日、台風で延期されたが例年通り、不動明王をご開帳し、手造り灯籠に灯を入れ、町内安

全と五穀豊穣そして火災予防を祈願、さらに猛暑に負けないように暑氣払いを兼ね、令和元年のお不動様祭り・夕涼み会が無事終った。

田尻宿お不動様祭り

上田尻支部

支部トピックス

水戸黄門で知られる徳川光圀が、元禄十年（一六九七）九月二十六日、丹波の国（現在の京都府中央部から兵庫県東部、大阪府の一部）の国学者安藤朴翁等を伴って、下手綱村（高萩市）からの帰り、田尻浜にあつた「栄蔵小屋」という名前の島に、橋を架けて渡ったことが、史実として遺されています。平成二十七年（二〇一五）岩手県奥州市で発見され、翌年、茨城県立歴史館で展示された「常陸名



田尻小学校「ふるさと田尻かるた」より引用

所図屏風」にも栄蔵小屋が描かれ、橋も描かれています。今は見ることができない栄蔵小屋は、大正の頃（一説に明治の頃）海中に没した説や、「明神さま（かつて島だった）だと聞いている」などの話も聞かれます。

『ふるさとの民俗』③

田尻浜支部 大森 政美

猛暑続く8月3日、台風で延期されたが例年通り、不動明王をご開帳し、手造り灯籠に灯を入れ、町内安

全と五穀豊穣そして火災予防を祈願、さらに猛暑に負けないように暑氣払いを兼ね、令和元年のお不動様祭り・夕涼み会が無事終った。

会主催の、夏休み恒例「おやこの食育教室」が交流センターで行われた。メニューは①菜めし②豚のしょうが焼き③にらたま汁④オレンジ。親子で調理し、料理の楽しさも味わった。



おやこの食育教室



おやこで楽しく調理する

◆9月 大井義和写真展
◆10月 根本真砂書道教室作品
◆11月 関根勘次切り絵3人展
◆12月 絵てがみ&手芸展
2階ギャラリー展示希望者を募集しております。

2階ギャラリーの案内

連絡先 田尻交流センター

(42) 1552

長い梅雨と暑い夏の後、今秋45年振りに茨城国体が開催される。茨城の魅力度アップに一役買えるか、期待が高まる。田尻学区でも花いっぱい運動を展開中。みんなで国体を盛り上げよう。

7月28日、(市)食生活改善推進